

DOI: 10.18572/1812-3929-2020-11-69-74

Современные проблемы правового регулирования смягчения угроз для населения и бизнеса последствий пандемии коронавируса COVID-19



ЕГОРОВА МАРИЯ АЛЕКСАНДРОВНА*,
ДЮФЛО АЛЕН**,
ШПАКОВСКИЙ ЮРИЙ ГРИГОРЬЕВИЧ***

✉ egorova-ma-mos@yandex.ru, lab.kkonkpr@msal.ru, yurii-rags@yandex.ru

- * Егорова Мария Александровна, начальник управления международного сотрудничества, профессор кафедры конкурентного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор. 125993, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9
- ** Дюфло Ален, основатель адвокатского бюро «Дюфло и партнеры», преподаватель Университета Лион III имени Жана Мулена. 69008, Франция, Лион, Cours Albert Thomas, 6
- *** Шпаковский Юрий Григорьевич, профессор кафедры экологического и природоресурсного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, 125993, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9

Егорова М.А., Дюфло А., Шпаковский Ю.Г.

Современные проблемы правового регулирования смягчения угроз для населения и бизнеса последствий пандемии коронавируса COVID-19

Проблема исследования проблем совершенствования правовых механизмов защиты здоровья населения и поддержки бизнеса в условиях пандемии коронавируса COVID-19 является весьма актуальной. Перед правительствами ряда государств пандемия поставила вопросы не только об эффективности функционирования системы здравоохранения, но и относительно деятельности всей системы государственного управления.

Исследуются некоторые аспекты возможного реформирования законодательства в сфере защиты населения, поддержки бизнеса при чрезвычайных ситуациях, вызванных распространением опасных инфекционных заболеваний. В статье проводится обобщение и анализ основных положений документов, регламентирующих введение ограничительных мер для населения в период пандемии коронавируса.

Показано, что в условиях пандемии население и предприятия малого и среднего бизнеса могли бы рассчитывать на возмещение части ущерба на основании постановления Правительства Российской Федерации от 28 декабря 2019 г. № 1928 о Правилах трансферта в части чрезвычайных ситуаций. Авторы считают, что в действительности при введении режима чрезвычайной ситуации в России пострадавших могли бы автоматически обеспечить минимальными выплатами и трансфертами. Авторы статьи показали, что пандемия усилила зависимость общества от цифровых технологий.

Авторы рассмотрели опыт Франции, где правительство предприняло несколько масштабных и незамедлительных мер поддержки, чтобы помочь преодолеть трудности предприятиям малого и среднего бизнеса, которые в условиях пандемии страдают больше всего.

Статья направлена на развитие правовых механизмов смягчения угрозы для населения и бизнеса последствий возможных глобальных катастроф.

Ключевые слова: пандемия коронавируса, COVID-19, чрезвычайные ситуации, защита населения, поддержка бизнеса.

Egorova M.A., Head of the Department of international cooperation, Professor of the Department of competition law of the Kutafin University (MSUA), doctor of legal Sciences, Professor

Duflot A., an expert practitioner in the field of law, founder of the law firm «Duflot & Partners», Lecturer at the Jean Moulin Lyon 3 University,

Shpakovskii Yu.G., Doctor of Law, Professor of the Department ecological and natural resources law of the Kutafin University (MSUA)

Modern Problems of Legal Regulation to Mitigate Threats to the Population and Business Consequences of the COVID-19 Coronavirus Pandemic

The problem of studying the problems of improving legal mechanisms for protecting public health and supporting business in the context of the COVID-19 coronavirus pandemic is very relevant. The pandemic has raised questions for several governments not only about the effectiveness of the health system, but also about the performance of the entire public administration system.

Some aspects of possible legislation reform in the field of public protection and business support in emergency situations caused by the spread of dangerous infectious diseases are investigated. The article summarizes and analyzes the main provisions of the documents regulating the introduction of restrictive measures for the population during the coronavirus pandemic.

It is shown that in the conditions of a pandemic, the population and small and medium-sized businesses could expect to be compensated for part of the damage on the basis of the decree of the Government of the Russian Federation No. 1928 of December 28, 2019 on the rules of transfer in emergency situations. The authors believe that in reality, when an emergency situation was introduced in Russia, the victims could be automatically provided with minimal payments and transfers. The authors of the article showed that the pandemic has increased society's dependence on digital technologies.

The authors reviewed the experience of France, where the government has taken several large-scale and immediate support measures to help overcome the difficulties for small and medium-sized businesses that are most affected by the pandemic.

The article is aimed at developing legal mechanisms to mitigate the threat to the population and business consequences of possible global disasters.

Keywords: coronavirus pandemic, COVID-19, emergencies, public protection, business support.